



ASSEMBLÉE NATIONALE

11ème législature

maladie de Behçet

Question écrite n° 57640

Texte de la question

M. Jacques Godfrain attire l'attention de M. le ministre délégué à la santé à propos des personnes atteintes de la maladie de Behçet en France. Il existe environ 10 000 personnes malades du Behçet en France et cette maladie se traduit par une inflammation des vaisseaux sanguins formant des caillots particulièrement graves lorsqu'ils touchent les yeux ou les organes vitaux. Il n'existe toujours pas de recherche fondamentale pour cette maladie. Cependant, quelques progrès ont été réalisés dans l'adaptation du traitement mais il y a un manque de moyens certain. Il lui demande en conséquence si le Gouvernement prévoit de reconnaître cette maladie et de faire engager des recherches sur son origine et les moyens de traitement afin de venir en aide aux personnes souffrant du Behçet.

Texte de la réponse

La maladie de Behçet est une vascularite multisystémique observée dans de nombreux pays mais dont la prévalence la plus forte se situe au Moyen Orient et au Japon. En Europe, la fréquence est de dix à cent fois inférieure à ces pays exposés. On considère qu'il existe un gradient Nord-Sud (la prévalence varie entre 0,6/100 000 en Angleterre et 2,5/100 000 en Italie) qui permet d'estimer le nombre de patients à environ 1 500 en France. Il s'agit donc d'une maladie orpheline qui bénéficie d'une prise en charge au titre des maladies vasculaires auto-immunes. Sa pathogénie, jusqu'à présent inconnue est probablement multifactorielle. On évoque actuellement une induction inflammatoire vasculaire d'origine infectieuse qui permet le développement d'une vascularite en raison de facteurs génétiques prédisposants. C'est la raison pour laquelle la France s'est engagée dans la recherche immunogénétique de la maladie de Behçet, non seulement en facilitant les études génétiques au sein des pôles hospitaliers universitaires et des unités INSERM, mais encore en s'inscrivant dans un programme européen d'information et de recherche clinique.

Données clés

Auteur : [M. Jacques Godfrain](#)

Circonscription : Aveyron (3^e circonscription) - Rassemblement pour la République

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 57640

Rubrique : Santé

Ministère interrogé : santé

Ministère attributaire : santé

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 12 février 2001, page 919

Réponse publiée le : 6 août 2001, page 4600